
— Сей час очень хо ро шая дина-
мика отношений меж ду Японией и 
Бе ла русью, мно го об ме нов, визитов, 
конк рет ных про ек тов, и ваш визит 
добавит к это му но вый импульс, — 
выразил уве рен ность на встре че 
пред се да тель Пост оян ной комиссии 
Со ве та Республики по меж ду на род-
ным де лам и национальной безопас-
ности Сер гей Рах ма нов.

Член Пост оян ной комиссии Па ла-
ты представителей по экономической 
политике Леонид Качина обратил 
внимание чле нов делегации на воз-
можности, ко то рые отк ры ва ют ся для 
бизнеса в связи с безвизовым режи-
мом в Беларуси, а так же на туристи-
ческий потенциал на шей стра ны, в 
том числе на развитие медицинского 
туризма. Он так же рас ска зал о ре-
гиональных бизнес-вы став ках, бла-
го да ря ко то рым за вя зы ва ют ся де ло-
вые кон так ты меж ду белорусскими и 
зарубежными компаниями.

— До ра бо ты в пар ла мен те я 
30 лет про ра бо тал на про мыш-
лен ном предприятии, — поде-
лился де пу тат. — И мо гу привести 
очень мно го историй, ког да из-
вестные компании приходили в 
Бе ла русь с каким-нибудь одним-
единственным контр ак том. Очень 
час то это вы рас та ло в создание сов-
мест ных предприятий.

Парламентарии рассказали так же 
об изменениях в за ко но да тель стве 
стра ны, ко то рые поз во ля ют при-
влечь в Бе ла русь круп ные инвести-
ции, в том числе част ные.

Чле ны япон ской делегации осо-
бое внимание уделили укреплению 
свя зей меж ду странами в гумани-
тарной сфе ре. Кро ме то го, интерес 
у японских специалистов вы зы ва ет 
белорусский опыт по восстановле-
нию территорий, пострадавших от 
аварии на Чер но быль ской АЭС.

Оль га МЕД ВЕ ДЕ ВА.

Ва ло вой региональный про дукт 
Брест ской области вы рос за ука зан-
ный период на 4,7 % при прог но зе 
3,1 %. С плю сом сра бо та ло боль-
шинство от рас лей ре аль но го сек то ра 
экономики и сфе ры услуг. Так, в про-
мышленности темп рос та составил 
107,8 % по сравнению с аналогичным 
периодом прош ло го го да, в сель ском 
хо зяй стве — 102,7 %, строительстве — 
108 %, тор гов ле — 110,3 %.

Михаил Мясникович отметил, 
что руководителям мест ных ор га-
нов власти необходимо сосредо-
точиться на выполнении го до во го 
задания с тем, что бы эволюционно 
войти в 2019 год. «С уче том проб лем 
по зер ну сей час на до, на мой взгляд, 
уделить внимание воп ро сам ус пеш-
но го завершения уборки. Так же, я 
по ла гаю, воп ро сы кад ро вой поли-
тики на до бы ло бы ре шать бо лее 
серь ез но и индивидуально. Мо жет 
быть, имеет смысл облисполкому 

и обл со ве ту наметить и реализо-
вать конк рет ный ряд мер по это му 
направлению. И под бор, и под го-
тов ка, и рас ста нов ка кад ров вче ра, 
се год ня и за втра — глав ная за да ча. 
Возможности, как мы видим, у всех 
рав ные, а ре зуль та ты раз ные», — за-
метил он.

Внимание уде ле но и воп ро су 
проб лем ных сель ско хо зяй ствен ных 
организаций. «Хо те лось бы, что бы 
ра бо та шла бо лее активно. Она идет, 
но очень мед лен но. На до принимать 
решения по проб лем ным хо зяй ствам 
в тес ном кон так те с райисполкома-
ми. Кро ме то го, Президент поручил 
подготовить предложения по со-
вершенствованию финансирования 
се ла. По это му с уче том специфики, 
не толь ко ожидая решений Мин-
сельхозпрода и Минфина, на до 
бы ло бы включить и области в эти 
про цес сы», — под черк нул Михаил 
Мясникович.

У ЦЭНТРЫ ЎВАГІ
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КЛЮЧ К УС ПЕ ХУ — КЛЮЧ К УС ПЕ ХУ — 
КАД РЫКАД РЫ
Пред се да тель Со ве та Республики Национального собрания Республики 
Бе ла русь, упо лно мо чен ный Президента по Брест ской области Михаил 
Мясникович принял участие в заседании Брест ско го облисполкома, 
где подвели итоги социально-экономического развития и исполнения 
бюд же та региона за І полугодие.

Пред се да тель 
Со ве та Республики 
Национального собрания 
Республики Бе ла русь 
Михаил Мясникович 
встретился с мар ша лом 
Се на та Польши 
Станиславом Карчевским 
в Со ве те Республики.

Одним из воп ро сов, 
ко то рые обсуждались на 
встре че, ста ло проведение 
в Минске 11—12 сен тяб ря 
это го го да Конг рес са мест-
ных и региональных влас-
тей Со ве та Ев ро пы.

«Мы впер вые прово-
дим та кое мероприятие. 
Это для нас ог ром ная от-
вет ствен ность, — ска зал 
Михаил Мясникович. — 47 стран участ ву ют 
в этих важ ных интеграционных струк ту рах. 
У Польши есть хороший опыт регионального 
развития, именно по этим воп ро сам мы могли 
бы позаимствовать ваш опыт, что бы ус пеш но 
ра бо тать».

Конг ресс мест ных и региональных влас-
тей — консультативный ор ган, ко то рый ока-
зы ва ет практическое содействие вновь при-
нятым го су дар ствам — чле нам Со ве та Ев ро пы в 
пла не достижения ими прог рес са по созданию 
эффективно функционирующих ор га нов вла-
сти. Среди про че го он раз ра ба ты ва ет рекомен-
дации Комитету министров и Пар ла мент ской 
ассамб лее Со ве та Ев ро пы по всем ас пек там 

мест ной и региональной политики и готовит 
страноведческие до кла ды о положении дел с 
мест ной и региональной демократией во всех 
го су дар ствах — чле нах Со ве та, а так же в стра-
нах, ко то рые подали заявки на вступление в 
не го. 27 июня 2017 го да ПА СЕ приняла до клад 
«Ситуация в Беларуси».

В 1997 го ду Бю ро ПА СЕ приняло решение о 
приостановлении ста ту са «специально при-
глашенного» в отношении пар ла мен та Бела-
руси, в ре зуль та те че го рассмотрение заявки 
Республики Бе ла русь о вступлении в Со вет 
Ев ро пы (под ана в 1993-м) бы ло приостанов-
лено. Не смот ря на это, Бе ла русь про дол жа ет 
взаимодействовать с Со ве том Ев ро пы.

Спикер верх ней па ла ты 
белорус ско го пар ла мен та 
предложил немецким кол-
ле гам обсудить про ек ты, 
ко то рые мо гут быть реали-
зованы в рам ках сотрудни-
чества Пар ка высоких тех-
нологий с информационно-
коммуникационным пар ком 
«Силикон» в Саксонии. «Мы 
очень мно го внимания уде-
ля ем строительству цифровой 
экономики, — ска зал Михаил 
Мясникович. — Это принци-
пиально но вые возможно-
сти, и мы мо жем здесь иметь 
большие ре зуль та ты как для 
бизнес-кру гов, так и для ор га-
нов го су дар ствен но го управ-
ления».

Го су дар ствен ный министр 
юстиции фе де раль ной земли 
Саксония согласился, что Бе ла-
русь приобрела в мире извест-
ность как стра на информаци-
онных технологий, и вы ска зал 
идею объединить усилия по 
созданию сов мест ных го то вых 
про дук тов в этой сфе ре.

Он так же рас ска зал о за-
интересованности Саксонии 
в высококвалифицирован-
ных кад рах и о том, что те ма 
об суж да лась на пе ре го во-
рах с белорусским премь ер-
министром.

— Мы говорили о том, что 
мож но бы ло бы наладить 
об мен специалистами для 
то го, что бы представители 
Беларуси могли приехать в 

Саксонию, на брать ся опы та и 
поделиться своими наработ-
ками. По ка для та ко го ро да 
сотрудничества существуют 
сложности пра во во го ха рак-
те ра, свя зан ные с ра бо той 
иностранных специалистов в 
Германии. Мы по ла га ем, что 
эта ситуация в ско ром буду-
щем изменится, посколь ку 
правящая коалиция в Гер-
мании договорилась о том, 
что бы внести изменения в 
за ко но да тель ство. Мы уже 
се год ня до лжны быть го то вы 
к та ко му взаимодействию.

Раз го вор парламентари-
ев двух стран не ограничил-
ся те мой «цифры». Михаил 
Мясникович отметил, что у 
Беларуси кон так ты с Саксони-
ей до воль но активные с 90-х 
го дов, т. е. практически с на-
ча ла су ве рен но го развития. 
И за это вре мя реализовано 
очень мно го про ек тов — как 
экономических, так и гумани-
тарных. При этом в по след нее 
вре мя налаживается стабиль-
ное и продуктивное меж пар-
ла мент ское взаимодействие.

— Германия для нас яв ля-
ет ся клю че вым парт не ром в 
Ев ро пе, и в этом направлении 
де ла ет ся очень мно го, — под-
черк нул пред се да тель Со ве та 
Республики. — Если говорить 
о парламентских кон так тах, 
то те груп пы друж бы, ко то рые 
дей ству ют, это действительно 
хороший инструмент для на-

лаживания экономических свя-
зей. И в це лом мы, как па ла та 
территориального представи-
тельства, очень мно го ра бо-
та ем над укреплением регио-
нального сотрудничества.

Михаил Мясникович вы-
со ко оценил конструктивную 
ра бо ту по сла Федеративной 
Республики Германия в Бела-
руси, ко то рый мно го де ла ет 
для сближения интересов на-
ших стран.

Спикер обратил внимание 
участников не мец кой делега-
ции, среди ко то рых были так-
же представители бизнеса, на 
соз дан ные в Беларуси осо бые 
экономические зо ны, где пре-
дос тав ля ют ся специальные 
на ло го вые и иные льгот ные 
условия для ра бо ты резиден-
тов. К числу таких относится 
Китайско-белорусский инду-
стриальный парк «Великий 
ка мень», где мо гут ра бо тать 
не толь ко резиденты из Бела-
руси и Китая, но из Германии 
и других стран.

Руководитель верх ней па-
ла ты бел орус ско го пар ла мен-
та вспомнил о про шед шем в 
2017 го ду на ба зе универси-
тета прикладных на ук го ро да 
Миттвайда в Германии Пер-
вом Бел орус ско-гер ман ском 
экономическом фо ру ме, ор-
ганизованном при под держ-
ке Пар ла мент ско го фо ру ма 
по свя зям со странами Цент-
раль ной и Вос точ ной Ев ро пы 
ланд та га Саксонии, фон да 
имени Ад ена у э ра и Ассоциа-
ции саксонских про мыш лен-
ных предприятий. 

МНО ГО ИДЕЙМНО ГО ИДЕЙ

ГОВОРИТЬ

БЕЛ ОРУС СКО-БЕЛ ОРУС СКО-
ЯПОНСКИЙ ИНТЕРЕСЯПОНСКИЙ ИНТЕРЕС

В Со ве те Республики прош ла встре ча с япон ской делегацией, в сос та ве 
ко то рой в на шу стра ну прибыли бизнесмены, учителя, журналисты, 
представители не ком мер чес кой организации и университета.

Диалог меж ду Бе ла русью и Ев ро пой

Германия нацелена на сотрудничество
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Об этом шла речь на встре че пред се да те ля Со ве та Республики 
Михаила Мясниковича с делегацией Саксонии во гла ве 
с го су дар ствен ным министром юстиции фе де раль ной земли 
Саксония, де пу та том ланд та га Себастианом Гем ко вом.


